

**Avis adopté**

Séance plénière du 14 mars 2023

*Inégalités de genre, crise climatique et transition écologique*

**Déclaration du groupe Alternatives sociales et écologiques**

Le CESE présente aujourd’hui un travail qui, nous n’en doutons pas, fera date. Il a pris, sur un sujet aussi large, aussi grave, et soulignons-le, non traité jusqu’à présent, le temps nécessaire pour produire un rapport et un avis qui doivent, par les analyses, les constats et les perspectives qu’ils dressent, alimenter les travaux des commissions de notre assemblée. Ils permettent en effet une réflexion transversale. Ils donnent des points d’ancrage pour genrer les réflexions, sur un domaine qui, depuis le début de cette mandature, couvre l’ensemble de nos travaux : la crise écologique dans sa globalité. En cela, ils sont des exemples comme des points d’appui. En cela, ils doivent être mis en avant. Ils démontrent la richesse de la pensée écoféministe, souvent visionnaire et surtout porteuse d’alternatives, qui permettent de travailler à une transition écologique synonyme d’égalité entre femmes et hommes et de justice sociale.

La façon dont se sont déroulés les débats montrent que les méthodes employées pour travailler au sein de cette formation nourrissent et participent de la démocratie à laquelle aspire la majeure partie des féministes et pro féministes, pour osons le mot, nous émanciper toutes et tous.

Nous retenons particulièrement l’accent mis sur la nécessité de récolter des données sexuées. En partant de la réalité, cela constitue le socle pour approcher les enjeux écologiques au niveau international.

Nous partageons aussi l’importance qu’il y a à mettre en place une diplomatie féministe, où la protection des populations de cette planète dans toute leur diversité est cruciale, tout comme l’intérêt de croiser les politiques à mener, sur tous les terrains, et à engager tous les acteurs économiques. Les axes 5 et 6 proposent les pistes pour y parvenir.

Notre groupe a voté l’avis et le rapport que nous considérons comme un des piliers pour nos futurs travaux. Nous tenons à adresser nos félicitations et un grand merci aux deux rapporteur- es, aux administratrices et à la présidente de la DDFE.